

Stock de capital humano en Chile: Cálculo de su valor monetario en base a los Ingresos(1990-2006)

SEMINARIO DE TÍTULO para optar al título de INGENIERO COMERCIAL
Mención Economía

Autor:

Nicolás Franz Patillo

Profesor Guía:

Oscar Landerretche Moreno

Santiago, Chile

2009

No autorizado por el autor para ser publicada a texto completo en Cybertesis.

RESUMEN . .	4
NO DISPONIBLE A TEXTO COMPLETO . .	5

RESUMEN

La motivación principal de este trabajo es encontrar el valor monetario del stock de capital humano y su distribución en la población chilena. La importancia que dicho factor ha adquirido en este último tiempo hace imprescindible encontrar una medida que capture la esencia de su definición la cual entenderemos como: habilidades, conocimientos, competencias y atributos incorporados en las personas que facilitan la creación de bienestar personal, social y económico.

Para obtener lo anterior, se desarrollará una estimación del capital humano mediante el enfoque de los ingresos y se verá que este ha crecido un 3.8% en promedio anual desde el año 1990 hasta el 2006. La trayectoria que se observa, muestra incrementos significativos en la primera mitad de la década de los noventa y una evolución errática la segunda mitad, alcanzando su "peak" (en todo el periodo de análisis) el año 1998 con un poco más de \$1.650 billones para luego caer a \$1.600 billones el año 2000. Desde ese año hasta el 2006, el crecimiento promedio reportado es de un 0,34 %, llegando a \$1.633 billones.

NO DISPONIBLE A TEXTO COMPLETO

No autorizado por el autor para ser publicada a texto completo en Cybertesis